

## Amplía EU déficit en balanza comercial (Reforma 11/05/11)

Amplía EU déficit en balanza comercial (Reforma 11/05/11) El déficit comercial entre Estados Unidos y China se estrechó levemente en marzo a 18 mil 100 millones de dólares. Foto: Archivo Las importaciones aumentaron 4.9 por ciento a 220 mil 800 millones de dólares Reuters Washington DC, Estados Unidos (11 mayo 2011).- El déficit comercial de Estados Unidos se amplió más de lo esperado en marzo, ya que las exportaciones saltaron a un nuevo récord pero las importaciones subieron casi 5 por ciento al trepar el precio del petróleo, mostró este miércoles un informe del Gobierno. El saldo negativo de la balanza comercial aumentó a 48 mil 200 millones de dólares, el más amplio desde junio de 2010, desde una revisión ligeramente a la baja de 45 mil 400 millones de dólares en febrero, dijo el Departamento de Comercio. Analistas consultados antes del informe esperaban que el déficit se ubicara en 47 mil millones de dólares. Las exportaciones de Estados Unidos crecieron 4.6 por ciento en marzo hasta la cifra récord de 172 mil 700 millones de dólares, en el mayor avance intermensual desde marzo de 1994. Pero las importaciones aumentaron 4.9 por ciento a 220 mil 800 millones de dólares, debido a que el precio promedio del petróleo importado tocó los 93.76 dólares por barril, el más alto desde septiembre de 2008. Los precios del petróleo siguieron subiendo en abril, pero han retrocedido en las últimas semanas nuevamente a los niveles vistos en marzo. La brecha comercial más amplia de la esperada podría llevar a los analistas a reducir sus ya débiles estimaciones sobre el crecimiento económico del primer trimestre. Sin embargo, el alza de las exportaciones y las importaciones sugirió también una mejora de la demanda estadounidense y global a medida que el comercio regresa a los niveles previos a la crisis. "Es un número bastante bueno por el lado de las exportaciones y es un indicio sobre la demanda interna. La mayor parte del avance de las importaciones vino por el lado de las alzas en los precios del petróleo, lo cual no ayuda al PIB", dijo Pierre Ellis, economista de Decision Economics Inc. en Nueva York. Ellis dijo que el déficit comercial podría dar argumentos a los miembros de la Reserva Federal que quieren subir la tasa de interés para contener la amenaza de inflación. Tanto las exportaciones de bienes como las de servicios marcaron niveles récord en marzo, al igual que dos subcategorías: los alimentos y bebidas y los artículos industriales. Las exportaciones a Canadá, a Sudamérica y a América Central también alcanzaron cifras récord, mientras que los envíos a la Unión Europea fueron los mayores desde julio de 2008. "Este reporte muestra que hay buena demanda por los bienes estadounidenses. La debilidad del dólar está ayudando y eso debería apoyar el crecimiento de las exportaciones", dijo Rudy Narvas, economista de Societe Generale en Nueva York. Al mismo tiempo, las importaciones fueron las más altas desde agosto de 2008, cuando la crisis financiera estaba comenzando a afectar el comercio. Las importaciones de petróleo también fueron las mayores desde agosto de 2008, producto de lo cual el déficit de la balanza petrolera estadounidense fue el más amplio desde octubre de 2008. El déficit con China se estrechó levemente en marzo a 18 mil 100 millones de dólares, al crecer las exportaciones a ese país más rápido que las importaciones. Sin embargo, la brecha comercial con China en el primer trimestre sumó 60 mil 200 millones de dólares, quedando en camino para superar el récord de 273 mil millones registrado el año pasado.